

MEDIEN-INFORMATION

Ein Blick auf Care-Berufe am BOYS´ DAY 2022

Österreichischer Aktionstag bot jungen Männern unterhaltsame und klischeefreie Berufsorientierung für die zukünftige Berufswahl

Wien, 11. November 2022. Viele Aha-Erlebnisse und neue Erkenntnisse sammelten 90 junge Männer des diesjährigen Boys´ Day am 10. November 2022 ein. Die Veranstaltung des Bundesministeriums für Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz lud alle Burschen ab dem 12. Lebensjahr bzw. der 7. Schulstufe in die Pädagogische Hochschule nach Wien ein, um sich gemeinsam mit anderen Schülern über die Zukunft der Pädagogik-, Gesundheits- und Pflegeberufe auszutauschen. Zeitgleich öffneten über 400 soziale Einrichtungen und Ausbildungsstätten in ganz Österreich ihre Türen, um so einen besseren Einblick in den beruflichen Alltag zu ermöglichen. Seit 15 Jahren ist die Veranstaltung mit seinen vielfältigen und speziell auf junge Männer ausgerichteten Aktivitäten ein wichtiger Bestandteil in Bezug auf berufliche Gleichberechtigung. Die Teilnahme war kostenfrei.

In seiner Grußbotschaft sprach Sozial- und Gesundheitsminister Johannes Rauch an, dass Männlichkeit und Fürsorge keine Gegensätze sein müssen. Er ermutigte die Burschen, bei ihrer späteren Berufswahl, Care-Tätigkeiten in systemrelevanten Berufen, wie etwa Pädagoge, Krankenpfleger oder Sozialarbeiter, in Betracht zu ziehen. Denn Männer könnten ebenso gut alte oder kranke Menschen versorgen, eine wichtige Rolle in der Pädagogik einnehmen und hier als tolle Vorbilder wirken.

Durch Improvisation spannende Berufe kennenlernen

Die Pädagogische Hochschule im zehnten Wiener Gemeindebezirk stand auch in diesem Jahr für die Hauptveranstaltung zur Verfügung. Das abwechslungsreiche Programm aus lehrreichen Vorträgen und interessanten Workshops sorgte unter den Teilnehmern für große Begeisterung. Fixpunkt war die interaktive Forum-Theatergruppe ´Mundwerk´, die sich dem Thema ´Pflege´ widmete. Dabei erlebten die Burschen hautnah, wie es ist, in andere Rollen zu schlüpfen und verschiedene Szenen des Alltags durchzuspielen. So konnten sie bereits durch Improvisation erste Einblicke in die unterschiedlichsten Berufsgruppen und Tätigkeitsbereiche erlangen.

Spannende Einblicke in den Berufsalltag

Während sich die zentrale Veranstaltung gestern in Wien abspielte, sind Besuche in Einrichtungen und Ausbildungsstätten wie Kindergärten, Spitäler, Senioren- und Pflegeheime, Kinder- und Jugend-Betreuungsinstitutionen, Gesundheitseinrichtungen und Krankenpflegeschulen rund um den Aktionstag möglich. Die männlichen Role-Models stehen den jungen Männern dabei für Fragen zur Verfügung und versuchen, ihnen den beruflichen Alltag näher zu bringen.

Gut informiert durchs ganze Jahr

Für Schüler oder Klassen, die den diesjährigen Boys´ Day verpasst haben, stehen auf der Boys´ Day-Website umfangreiche Online-Materialien zum Lesen und Ausprobieren zur Verfügung. Dadurch können Lehrkräfte die Informationen orts- und zeitabhängig nutzen und individuell in ihren



Unterricht einbauen. Vor allem das 'Boys' Day-Online-Quiz', die Online-Sprechstunde mit männlichen Role-Models oder die virtuellen Einrichtungsbesuche in Form von kurzen Videos sind beliebte Highlights des Boys' Day-Portfolios. Mehr Details: [Paket für Lehrkräfte - BOYS' DAY Österreich \(boysday.at\)](#).

Die Boys' Day Angebote entwickeln sich kontinuierlich weiter und passen sich den jungen Heranwachsenden an. Daher finden sich alle relevanten Details auch auf dem eigenen Instagram-Account wieder: @boysday.at.

Über den Boys' Day 2022:

Dieses Jahr fand der Boys' Day bereits zum 15. Mal statt, heuer am 10. November. Der Boys' Day wurde in diesem Jahr sowohl mit Einrichtungsbesuchen und Burschenworkshops als auch mit Online-Formaten durchgeführt. Der Boys' Day rückt das Berufswahlverhalten männlicher Jugendlicher ins Zentrum und möchte auch zur Sensibilisierung von Jugendlichen, Eltern, Lehrkräften und der Öffentlichkeit beitragen. Zu wenige männliche Jugendliche wollen derzeit in Kindergärten, Volksschulen oder Pflegeeinrichtungen arbeiten. In diesen Berufen gibt es aber besonders für junge, engagierte Männer gute Jobchancen.

Alle Angebote des Boys' Day sind kostenlos. Mehr Informationen über den Boys' Day auf www.boysday.at oder bei den Boys' Day Verantwortlichen in den Bundesländern. Die **Kontakt**daten auf Bundes- und Landesebene finden Sie unter: <https://www.boysday.at/kontakt>

Druckfähige Fotos unter <https://www.boysday.at/daten-fakten/presse-1>

Freie Verwendung im Rahmen des Boys' Day mit Anführung der Bildunterschrift: © Sozialministerium

Medienkontakt: DS Agentur für Kommunikationsstrategie, Markenaufbau & Sichtbarkeit

Doris Spiegl, Bakk. phil.: +43/676/540 15 94 oder ds@dorisspiegl.at